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江苏蔚蓝锂芯股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-Q3-01 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

☑其他 电话会议 

参与单位名称及

人员姓名 

天风证券 孙潇雅；中信证券 吴威辰；东吴证券 曾朵红、阮

巧燕、朱家佟；东方证券 卢日鑫、朱洪羽、王树娟；财通证

券 韩家宝、程嘉琳等券商分析师 89人，以及平安基金 黄维；

中信建投基金 冯飞洋；海富通基金 陆怡雯；易方达基金 万

宇翔；汇添富基金 李超；南方基金 钟贇；长盛基金 郭堃等

公募基金 22人，中国人寿、上海人寿、昆仑健康保险、国泰

财产保险等保险机构 12人，私募基金 67人，银行及银行理财

机构 4人，证券资管 7人，QFII/QQFII 机构 4人，境外机构 6

人，一般机构 32人，信托机构 2人，其他 2人，合计参会人

员 247人。 

时间 2024 年 7月 23日 8:30-9:30 

地点 进门财经路演平台 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书 房红亮    财务总监 张宗红 

证券事务代表 吴向阳 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司董事会秘书房红亮先生先简单介绍了公司 2024年上半年

经营情况：2024年上半年，公司实现营业总收入 306,481.60

万元，同比增长 36.19%,；实现归属于上市公司股东的净利润



16,732.41 万元，同比增长 301.74%。其中，第二季度的营业

收入 16.36亿元，环比第一季度增长 14.44%；第二季度归母

净利润 9,666万元，环比第一季度增长了 36.78%。 

公司三个业务板块，金属物流配送一如既往的稳健，上半年营

收同比增长 13.76%。LED业务也表现出色，第二季度营收约

4.02 亿元，营业收入同比、环比分别增长 78.51%、15.55%。

锂电池业务第二季度营收约 6.09亿元，环比第一季度增长约

22.49%。 

从毛利率来看，上半年公司整体毛利率得到了修复，尤其是锂

电池毛利率达到了 15.13%，比上年同期增长 8.55个百分点。 

提问环节： 

问：上半年，尤其是二季度锂电池出货量情况如何？后面产能

利用情况如何？稼动率的提升对单颗利润的展望如何？ 

答：上半年锂电池销量约 1.75 亿颗，其中二季度近 1 亿颗，

整个上半年出货情况略超公司原先目标。 

公司 6月的排产约 5000万颗左右，预计在八九月的时候，有

可能达到 7000万颗的排产，基本实现满产。 

锂电池行业的资产比较重，稼动率对于单颗成本的影响很大，

根据简单测算，假设材料价格、产品售价等变量因素维持不变

的情况下，产量从 3亿颗增加到 4亿颗，单颗的固定成本可以

下降约 3毛钱左右；从 4亿颗到 6亿颗，单颗成本还可以下降

约 3毛钱左右。 

问：最近也了解到头部的圆柱海外龙头公司，他们涨价的一个

情况。对于我们未来有什么影响？ 

答：自从海外同行 6月 21日发布调价函以来，公司也在积极

的跟进海外同行系统提价的执行进展。从目前跟踪情况来看，

海外客户普遍接受了涨价，但是每家客户到底涨了多少，我们

的业务员还在了解当中。海外客户普遍接受涨价的原因还是因

为海外圆柱产能稀缺，在全球贸易政策波动的大背景下，海外



客户更关注此方面风险，利好于海外圆柱产能布局的电芯同

行。海外同行此次涨价的落地，有利于公司盈利能力的进一步

恢复。 

问：二季度锂电池的应用能不能拆分一下？ 

答：从二季度来看，我们容量型的电池占比约 16%左右，以清

洁电器为主要构成的其他应用占比 10%左右，工具电池占比

74%左右。 

问：上半年利润表的 2600多万的资产减值，主要是那一块的？ 

答：这部分减值主要是 LED 业务的。 

问：关于 eVTOL这块有什么进展能介绍一下吗？ 

答：这部分的电芯研发按计划正常推进中。目前公司有三款在

研的产品，按照计划，投产时间分别在 25年的上半年，25年

的下半年和 26年的上半年。 

问：马来西亚的投资规模与进度？ 

答：马来西亚先期会有四条产线，产能在 3亿多颗。马来西亚

工厂的投产的大概会在二季度末，大概会有两三个月的爬坡过

程。 

问：除了电动工具之外，有两轮车这块明年可能能占比会有一

个明显提升吗？ 

答：电动工具这个赛道目前为止除了 EV的应用之外，依然是

最大的一个应用场景。这个现状决定了工具依然在未来一段时

间是公司占比最高的场景。两轮这两年应用增长比较快，公司

最早布局的是电踏车细分应用的各类产品，但这两年受欧洲购

买下滑、终端产品去库影响，预计要到 25年才有明显订单恢

复。电动摩托车这一块的增量现在比较快。预计公司两轮订单

比例近两年会有较快提升。 

问：关于二季度锂电池的库存的这个情况大概是什么水平？ 

答：公司整个存货有库存商品、原材料、在产品三类。我们现

在的锂电池的库存商品数量大概在 4300多万颗左右，差不多



就是我们目前一个月的销售量，根据过往的经营经验来看，一

个月的库存商品的数量其实是比较低的。 

问：想问一下马来西亚公司的这个对应的一个市场方向的一个

目标。 

答：马来西亚这个工厂本来的定位大概会覆盖三个应用场景。

一个是电动工具，特别是电动工具海外品牌大客户，他们对于

贸易政策波动带来的供应链的风险比较敏感。还有一类就是像

南亚、东南亚地区的电动摩托车，马来西亚的产能有地域上面

的优势。另外一个，海外消费类储能产品。因为供需格局的快

速变化，目前这方面的产能规划处于阶段性停滞状态。公司也

在跟踪观察供需格局与关税政策的变化，未来也可能会覆盖。

马来西亚工厂跟我们国内的产能它并不是零和关系，它是一个

相辅相成、相互促进的关系，因为近期投产的缘故，也能促进

海外大客户从国际同行处转移一部分订单给到公司，这是马来

西亚工厂比较大的一个价值所在。马来西亚工厂主要这样的一

个定位和功能。 

问：公司之前提及的数据中心 BBU的进展情况如何？ 

答：BBU这一块，目前就国产电芯来说，我们还是领先进入这

个赛道的，但现在的量确实不大，还是日韩的这些同行尤其是

三星 SDI为主。我们目前的供应主要更多的还是在模组厂里面

一些少量的使用，整体的规模目前大概在几十万颗的体量。主

机厂的直接采购这一块，电芯测试还在进行中，测试还没有完

全结束。这个场景业绩的贡献，要到 25年后才能反映出来。 

公司董秘房红亮先生最后做了简单的总结： 

感谢大家的参会，也感谢大家一如既往的关注关心支持。随着

公司中报的纰披露，大家也看到了公司经营情况的向好趋势。

我们的金属物流板块应该说一如既往的稳健，LED板块也率先

走出了低谷，贡献利润。公司战略核心的业务锂电池板块也走

在了量价提升的这样的一个趋势当中。展望下半年的话，随着



这个降息预期的增强，及工具赛道的销售旺季的临近，公司上

下一定会再次争取更好的业绩。最后再次感谢各位的参会，谢

谢。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024年 7月 23日 

 

 

 


